



Remesas rompen el techo

El monto de las remesas a México en el 2022 creció a doble dígito por tercer año al hilo y se triplicó en los últimos 11 años. El monto se debió en parte al crecimiento de la masa salarial de mexicanos en el mercado de EU.

Remesas | MILLONES DE DÓLARES



● PÁG. 7

FUENTE: BANXICO

Aumentaron 13.4% frente al 2021

Hogares mexicanos recibieron 58,497 mdd en remesas en el 2022

•Duplican las entradas de la exportación de petróleo. Repunte en masa salarial de trabajadores mexicanos desplazados en Estados Unidos originó histórico envío de remesas: Cemla

Yolanda Morales
ymorales@eleconomista.com.mx

Las remesas recibidas en México durante el 2022 ascendieron a 58,497 millones de dólares, un flujo sin precedentes para la captación de los llamados migradólares desde que Banco de México (Banxico) registra estos envíos.

El flujo de transferencias que llegó a los hogares superó en 13.4% los envíos que hicieron los trabajadores mexicanos desplazados en el 2021, cuando también se registró un histórico con la entrada de 51,586 millones de dólares.

Expertos del Centro de Estudios Monetarios Latinoamericanos (Cemla) explican estas sólidas entradas de los llamados migradólares resultaron del repunte que experimentó la masa salarial de los trabajadores mexicanos inmigrantes en Estados Unidos.

Los datos divulgados por el banco central muestran que nada más en el mes de diciembre, los 11.1 millones de adultos que reciben remesas, registraron la entrada de 5,358 millones de dó-

Nueve años creciendo

Desde el 2014 los flujos de remesas han estado aumentando. Destaca el hecho que durante la pandemia se mantuvo el crecimiento.

Remesas | MILLONES DE DÓLARES



FUENTE: BANXICO

GRÁFICO EE

lares. Así, durante siete de los 12 meses del año pasado se presentaron flujos que superaron los 5,000 millones de dólares, esto se presentó en mayo, junio, julio, agosto, septiembre, octubre y diciembre.

La información de Banxico precisa

que las citadas transferencias se originaron en 13.7 millones de transacciones con envíos promedio de 391 dólares y que 98.9% de las remesas llegó a través de transferencias electrónicas, es decir, 57,867 millones de dólares del total de los envíos se recibieron vía electrónica.



En tanto las remesas en efectivo y especie así como las *money orders* representaron 0.8 y 0.3%, respectivamente, del gran flujo histórico anual.

Inflación se las comió

El responsable de la Dirección de Estadísticas Económicas y el Foro de Remesas de América Latina del Cemla, Jesús Cervantes González, explicó que tanto la inflación como la apreciación del peso “se comieron” parte del rendimiento de las remesas que llegaron a México.

Para ilustrarlo explicó que en el cuarto trimestre del año pasado, el flujo de remesas registró un incremento de 9%, pero en pesos cayeron 4.2 por ciento.

Indudablemente fue un muy buen año para las remesas, pero la desaceleración es notoria y está ligada al debilitamiento del mercado laboral de Estados Unidos, señaló.

Constante avance

Las remesas han acumulado nueve años consecutivos de crecimiento, que inició en el 2014. En aquel momento, los flujos mensuales fluctuaban entre 1,776 millones de dólares y 2,146 millones, esto es la mitad de las entradas mensuales que se captaron desde marzo del 2021 a diciembre.

En todo el 2014, el ingreso anual de remesas sumó 23,647 millones de dólares, que es poco menos de la mitad del flujo que llegó en todo el 2022.

Un análisis de BBVA, destacó que en los dos primeros años de la pandemia por Covid-19, las remesas crecieron, en promedio, 41.6% respecto del 2019.

4%

DEL PIB

representan las remesas en México.

41.6%

CRECIERON

las remesas los primeros dos años de la pandemia con respecto al 2019, según BBVA.